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ATA Nº 008/2023
113ª REUNIÃO ORDINÁRIA

CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE GUARAPARI
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Ao 04 de Julho do ano de dois mil e vinte e três, às 14 horas, teve início a Centésima Décima

Terceira Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Saúde-CMS/GRI, na Sala de Reuniões

do CMS/GRI, com a presença na condição de Titulares dos Gestores: Thayssa Merízio Marques

(SEMSA). Titulares dos Prestadores de Servoço: Mariana P. Astore (PESTALOZZI), Daniela G.

Vilar Silveira(HIFA). Profissionais da Área da Saúde: Reginaldo dos Reis Nogueira (CRO),

Danielle O. Tozzi Mafra (CRO), Luciana Rodrigues Simões (CREFITO), Gilmar Scopel

(SINTRAG) Usúarios: Wilsson Salles Neto (PIB), Lucia P. de S. Novaes Barboza (ASS. MOR.

GRANDE SETIBA), Ana Claudia de Figueiredo (FAMOMPOG), Regina Melo Schoeffer

(FAMOMPOG), Geraldo Bertulani (SINDNAPI).Suplentes: Margarete Vieira Rios (FORÇA

SINDICAL), Carmelia Jaina Costa Silva (ASS. MOR. GRANDE SETIBA), Cristiane de Freitas A.

Lourenço (HIFA).Justificaram a ausência os (as) Conselheiros (as): Alessandra Santos Albani

(SEMSA), Convidados: Camila M. R. Bandeira .1. Abertura e Verificação de quorum: Feito

chamada nominal dos conselheiros e constatado quórum, A Presidente Lorena Santos Silva ,

cumprimentou a todos e Brunelly Santos Secretária Executiva. 2.Discussão e aprovação das Atas

das Reuniões Anteriores; Ata 112ª Reunião Ordinária, Aprovadas por unanimidade. 3.Expediente

e informes:- Expediente 1 Leitura do MEMO SENSA/TRANSPORTE N° 060 /2023 , Assunto:

Resposta ao Memo/CMS 24/2023 “Procedimento Operacional Padrão-POP”, Dado Conhecimento.

Expediente 2 Leitura do MEMO/SEMSA/GAB/AT/N°332/2023 Assunto: Solicita Informações

quanto aos dados permanentes no DIGISUS .Dado Conhecimento. Informes: não houve .4.

Inclusões Extra Pauta: A convidada Camila M. R. Bandeira, relata o ocorrido que vem

acontecendo com ela na Unidade de Saúde do bairro Camurugi, alega que não está tendo

atendimento adequadamente pela sua Agente de Saúde, a mesma fez um B.O alegando que foi

chamada a Unidade de Saúde para pegar a liberação dos exames solicitado onde a enfermeira Denise

e a Agente Marcia a destrataram, a enfermeira segura em seu braço retirando a liberação dos exames

amassando e jogando no lixo. Todo esse transtorno vem ocorrendo desde que a Camila se negou a

assinar as visitas da agente já que a mesma não faz seu atendimento corretamente que só aparece

para pegar as assinaturas. A própria Camila observa que a forma que é tratada pela a Agente de

Saúde na qual vem trabalhando no atendimento da Unidade de Saúde, é indiferente com ela e a

questiona. Camila relata da dificuldade que tem com a Agente de Saúde ,onde não existe visitações

em sua residência e quando ela tenta contato a agente nunca se disponibiliza a auxilia- lá. Camila
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afirma que a Agente de Saúde Marcia e a Enfermeira Denise são amigas pessoais , onde a enfermeira

não dá ouvido as reclamações feitas pelos pacientes. O pleno deliberou que a enfermeira Denise e a

Agente Marcia serão convocadas para maiores esclarecimentos. A conselheira Lucia Novaes relatou

que essas situações de coação para assinatura das visitas são comuns na maioria das unidades e que

isso acontece muito na Unidade de Saúde de Jabarai , onde relata que a sua própria Agente de saúde

faz atendimento via WhatsApp. 5. Tribuna Livre : não houve .3.Ordem do dia; a) Apresentação do

Painel de Atendimento da Unidade Pronto Atendimento -UPA24h – Ludimilla (Direção Geral da

UPA), Dr. Marcelo (Diretor Tecnico) , Carolina ( Supervisora de enfermagem). A apresentação do

Painel é correspondente de Janeiro/Maio de 2023 , a UPA tem Porte II (100 a 200 mil habitantes ).

Informa que a UPA tem 16 leitos sendo eles 2 para emergência ,4 leitos de nível intermediários , 2

leitos para isolamento , 8 leitos de enfermaria clínica. Hoje o quantitativo de médico se dá de 6 a 7

médico . A UPA oferece atendimento de ortopedia na Segunda de manhã e Quarta a tarde .

Ludimilla relata que existe uma equipe extra para atendimento com suspeita de dengue . Aos

Sábados terá atendimentos para as pequenas cirurgias , onde serão atendidos apenas is pacientes pré

agendados, feito pela regulação. Relata que os atendimentos de classificação verde (atendimento não

emergencial) é o maior número de atendimentos onde esses atendimentos deveriam ser feito nas

Unidades de Saúde, como não ocorre acaba superlotando a UPA e o tempo de espera para essa

classificação se excede, sabendo que a prioridade da Upa é Urgência e Emergência.A supervisora

dos Enfermeiros Carolina relata que eles não utilizam o Protocolo de Manchester e sim o Protocolo

Institucional. Dr Marcelo relata que um dos grandes problemas é não poder escolher os médicos do

Consórcio e que foram contrados 10 médicos porém 3 foram exonerados por não se encaixarem no

perfil da UPA, a Conselheira Lúcia pergunta a Dr Marcelo quantas vezes ele vai ao UPA , sua

resposta foi que não tem dia e nem horário que comparece quando é solicitado. b)Esclarecimento do

“Centro de Atendimento à Saúde da Mulher”. O Conselho Recebeu um B.O da Senhora Rosangela

Gonçalves onde ela alega que foi mal atendida pela servidora Cristina sendo chamada de “Baba

Ovo”, e que falou que sua “Vontade era de ido e Matar a todos”. A Servidora Janiele esclarece ,

Cristina escreve a punho o ocorrido onde ela relata que Rosangela entra no Saúde da Mulher pela

lateral tendo acesso as salas de atendimento entrando sem autorização, com intuito de conseguir

troca de autorização de exame alegando que não queria ser atendida naquele local que tinha sido

autorizado, sendo que o pedido é feito nas unidades e a liberação é dada no Saúde da Mulher ,

Rosangela não aceita e se exalta e fala que vai até a Secretaria de Saúde fazer o pedido, não

respeitando o protocolo e querendo privilégio . Janiele relata que não seria a primeira vez que
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Rosangela tem esse tipo de atitude. A servidora logo após a essa situação foi transferida e
em sequencia se aposentou . c)Complementação das Comissões e Grupos de Trabalho do
CMS/GRI , onde ficou nomeado para Comissão de Ouvidoria e Visitações as Unidades e
Programas de Saúde – COVS do CMS/GRI pelos (as) Conselheiros (as): Thayssa M.
Marques , Reginaldo dos Reis Nogueira, Rita Padovan, Geraldo Bertulani.Comissão de
Comunicação, Informação em Saúde e Educação permanente para o Controle Cocial –
CIEP , do CMS/GRI pelos (as) Conselheiros (as): Daniela G. Vilar Silveira, Luciana
Rodrigues Simoes, Lúcia P. de S. Novaes Barboza, Regina Mello Schoeffer.Comissão de
Orçamento, Finanças e Análises dos Instrumentos de Gestão – COFIG do CMS/GRI pelos
(as) Conselheiros (as), Lorena Santos Silva, Luciana Rodrigues Simões, Lúcia P. de S.
Novaes Barboza, Regina Mello Schoeffer, aprovado pelo pleno.Comissão de
Acompanhamento dos Conselhos Locais de Saúde – CACL do CMS/GRI pelos (as)
Conselheiros (as): Danielle Oliveira Tozzi Mafra, Gilmar Scopel, Lúcia P. de S. Novaes
Barboza, Regina Mello Schoeffer.Comissão de Ética e Conduta - CEC do CMS/GRI pelos
(as) Conselheiros (as): Mariana P Astori ,Danielle Oliveira Tozzi Mafra, Rita Padovan, Ana
Claudia De Figueiredo.Aprovadas pelo Pleno.d)Apresentação do Novo Formato do
Relatório Quadrimestral , aprovado pelo pleno.6.Deliberações;não houve 7. Assuntos
Gerais; não houve 8.Encerramento: O Presidente agradeceu a presença de todos e deu por
encerrada a reunião. 9. Encerramento: Sem mais para o momento a serem tratados, foi
encerrada a Reunião, agradecido a presença de todos. Eu, Brunelly Santos, lavrei a presente
ata, que após lida e aprovada, será assinada pelos presentes.
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